
東京都中小企業診断士協会 中央支部認定マスターコース 

 

第９回講義レポート 
 

稼げる！プロコン育成塾 14期 第９回講義が下記の通り行われましたので、ご報告いたします。 

 

■実施要領 

開催日時 2015年 4月 25日（土） 10:00～18:00 

開催場所 東京都中小企業診断士協会 中央支部事務所 

（東京都中央区日本橋堀留町） 

開催内容 「話す」スキルを取得する② 

『ビデオで振り返る“模擬講義”』 

講師： 

富岡 淳 先生 

独立へのロールモデル③ 

『選ばれるプロコンになるために』 

講師： 

高橋 順一 先生 

 

■講義の流れ 

10:00～ 鴨志田塾長より本日講義の注意点等の説明 

10:10～ 10分間スピーチとフィードバック（塾生５名） 

12:00～ 昼休憩 

13:00〜 10分間スピーチとフィードバック（塾生８名） 

16:00～ 独立へのロールモデル『選ばれるプロコンになるために』（高橋先生） 

18:00 講義終了 

 

■第９回講義レポート 

４月 25日土曜日、稼げる！プロコン育成塾の第９回講義が開催されました。前回２月 28日の講義に

引き続き、テーマは「話す」スキルの習得です。２月 28日の３分間スピーチはビデオ画像が塾生に送られて

います。この２ヶ月間、ビデオで前回スピーチの自分の姿勢、声、動作などを確認し、クセを修正した上で、

今回講義に臨んだことと思います。 

 

（１） 午前の部 （塾生５名の 10分間スピーチ） 

講義は10時にスタート、まず鴨志田塾長より本日の講義の説明があ

ります。そして 10時 10分、いよいよトップバッターのスピーチ 

「海外進出の留意点」がスタートします。身振り、手振りも大きく、ホワ

イトボードも上手く活用するなど、明らかに２月のスピーチから練習を
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積んでいるのが分かります。また聴衆に語りかけるなど、余裕も感じられます。スピーチの後は、塾長、講師

から講評を受けるとともに、塾生からも「良かった点」、「悪かった点」につき率直な意見をもらいます。厳し

い意見もありますが、仲間のためを思うがゆえの評価です。 

 

その後、午前のスピーチは「銀行との上手なつき合い方」、

「サプライチェーンマネジメントの効用」、「ビッグデータが私

たちの生活をどう変えるか」、「サーフィンスクールの展望に

ついて」、と多種多様なテーマで進んでいきます。 

講師からは『導入部の入り方について』、『盛り上げるポ

イントの重要性』、『適切な声のトーン』、『メリハリの大切さ』

など、終わったばかりのスピーチについて具体的な指摘がな

されます。話している本人だけでなく、聞いている塾生もス

ピーチのポイントが分かる内容です。 

 

 

（２） 午後の部 （塾生８名の 10分間スピーチ） 

昼休憩をはさみ、６人目の「独立への心構え」でスピーチが再開されます。自身が独立した経験をもとと

しており、説得力のある内容です。 

 

その後、「中小企業における工程改善」、「なぜ成長が

止まってしまう会社が多いのか」、「電子文具市場の拡

大とビジネスチャンスについて」、「新しい潮流〜クラウド

ソーシング、クラウドファウンディング〜」、「スモールビジ

ネスの時代〜IT クラウド時代、３つの変化とポイント〜」、

「通訳案内士のビジネスについて」、「武道と日本軍と TV

メーカーの失敗の本質」とスピーチが続き、最後に鴨志

田塾長から総評があります。       

総評では、スピーチでは『姿勢』、『アイコンタクト』、『声』が重要であること、特に『声』は出ていればいい

ものでなく、聞いている相手に届く声を出すことが大切であることを学びます。 

尚、午後の部には 15 期生として入塾を検討している見学者が３名参加され、14 期生のスピーチに真

剣に聞き入っていました。 

 

（３） 独立へのロールモデル （高橋順一先生） 

16時からは、本塾のOB生である高橋順一先生の「独立

へのロールモデル〜選ばれるプロコンになるために〜」がス

タートします。高橋先生は豊富な専門性を持ち、製造業で

取締役を務められた後、経営コンサルタントとして独立され

ます。独立一年目は苦労されたとのことですが、独立後
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500社の経営相談を受けられるなどのキャリアをつまれ、２年目からは数珠つなぎで仕事がくる様になった

とのお話は、塾生にとって独立への覚悟を促されると共に、成功されているコンサルタントの姿をみて、自

分も将来は独立診断士としてチャレンジしてみたいという意欲が湧いたことと思います。 

 

（４） 懇親会 

 育成塾終了後は、恒例の懇親会の開催です。10 分間スピーチ

の緊張も溶け、場は一気に和やかなムードとなります。今回も飲

み放題メニュー、塾長、講師との会話も弾みます。 

 そんな中、懇親会の途中で、幹事さんからのサプライズが！ 

2015 年に入り独立を表明した塾生（２名）、私に盛大な拍手と

ともに花束をプレゼント頂きました。 

 花束を貰った３名は、同日の懇親会での身持ちを忘れず、独立

への道を、覚悟を決めて進んでいくことと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

さて、次回５月 30日（土）の第 10回講義で、14期生のカリキュラムは終了となります。事務局として一年

間お付き合いさせて頂き、14期生の団結力が強まっていることを感じます。 

 

第 10回講義では、塾生一同 15 分間スピーチに挑戦します。14 期生としての集大成となるスピーチを期

待しています。 

 

（事務局：三好 康司） 
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